
Vie de Quartier 

Saint-Liguaire 

21/11/2023 

********** 

 

40 personnes présentes dont le co-président habitant, Franck PICARD, le co-président élu, Guillaume 

JUIN, l’adjoint du Maire à la vie participative, Philippe TERRASSIN, le conseiller municipal, Hugo 

PASQUET-MAULINARD. 

Présents ayant émargés : Caroline ALBAUT, Patrick DESBOIS, Dominique VINCENDEAU, Pierre-Axel 

DRESSE, Patrick FAZILLEAU, Séverine HAMBACHER, Mathilde HERNANDEZ, Juliette MASSARD, Styven 

POULIGO, Sophie RAISON,  Jean-Michel REANT, Nicolas RIQUET, Steffen FRANCK, Patrick VEILLON, 

Paul AIMON, Marie LABOMME (représente le CSC de part et d’autre), Jean-Marie SOUCHET, Maryse 

TALON, Myriam PELBERGUE, Pascaline VIOLLEAU, Pablo HERNANDEZ, Christian CADIOU, Gilles 

NOIRAULT, Isabelle VERNOUX, Michel et Lydie ROY-MARTIN, Lydie ROY-MARTIN, Myriam 

DELBHERGHE, Chantal MATHIEU, Jean-Michel CATHELINEAU, Marie LOPES. 

La responsable et la coordinatrice du service Vie Participative, Irene TOSI et Maëlle ROBERT. 

Excusés : l’adjoint au Maire à l’Espace Public Dominique SIX, Karl BRETEAU conseiller municipal 

délégué à la coopération citoyenne, la conseillère déléguée à la prévention et à la lutte contre 

l’isolement et développement de la fraternité Lydia ZANATTA 

 

Ordre du jour 

1. Nouveau nom des conseils de quartier 

2. Election du co-président habitant 

3. Animation 

4.   Cadre de vie 

     Temps d’échanges 

 

******** 



1. Nouveau nom des conseils de quartier 

 

 
 

2.   Election du co-président habitant 

Elisez le représentant de votre vie de quartier. 

Petit rappel, la vie de quartier, comment ça marche ? 

Composés de volontaires résidant ou travaillant dans chaque quartier, les acteurs de quartier sont 

coprésidés par un conseiller municipal, nommé par le conseil municipal tous les 6 ans, et par un habitant, 

élu par les habitants tous les 3 ans. 

La vie de quartier rassemble résidents et usagers, offrant un espace d'échanges ouvert à tous, idéal pour 

dialoguer avec les élus et les techniciens municipaux sur des sujets du quotidien ou concernant divers 

projets. 

Voici le lien qu’il faut suivre pour voter :  

https://www.vivre-a-niort.com/mairie/je-participe-a-la-vie-de-la-cite/election-des-co-president-

habitant/index.html 

Jusqu'au 23 novembre 2023, les Niortais sont invités à voter pour élire leur représentant au sein de leur 

vie de quartier. Regardez les vidéos des candidats et écoutez leurs motivations avant de faire votre choix. 

A noter : Vous ne pouvez voter qu'une seule fois et pour une seule vie de quartier. Ce peut être votre 

quartier de résidence ou celui de votre intérêt de vie. Les votes sont entièrement anonymisés. 

 

https://www.vivre-a-niort.com/mairie/je-participe-a-la-vie-de-la-cite/election-des-co-president-habitant/index.html
https://www.vivre-a-niort.com/mairie/je-participe-a-la-vie-de-la-cite/election-des-co-president-habitant/index.html


Un candidat sur votre quartier : Franck PICARD souhaite prolonger sa candidature afin de terminer les 

projets engagés ces dernières années. 

Il est remercié pour son travail de cohésion et encouragé pour la suite par les élus et l’assi. 

3. Animation  

Le grand nettoyage niortais 

 

Merci à l’ensemble des bénévoles léodgariens et à Tanguy ARNAUD qui a été le référent de ce ramassage. 

Le circuit allait jusqu’au bord de Sèvre. Les participants témoignent avoir trouvé beaucoup de mégots et de 

canettes. 

Il est question de changer la date l’année prochaine car elle n’est pas attrayante pour les associations et les 

écoles qui en septembre, sont en période d’inscription et de rentrée scolaire. Vous serez informés de la 

nouvelle date 2024 par mail et dans le vivre à Niort (magazine et site). 

Le public souhaiterait mettre en place des actions de communication pour que les mégots et autres déchets 

soient jetés dans les poubelles. Philippe TERRASSIN explique que des « ateliers du Lab » sont mis en place 

actuellement. Ce sont des réponses aux soirées du Lab qui proposaient de travailler sur des problématiques 

liées à la propreté. Le travail est en cours et si vous souhaitez y participer, vous êtes les bienvenus. Voici les 

thématiques traitées :  

1. Sensibilisation artistique  dépôts sauvages 

2. Développer les actions de sensibilisation à la citoyenneté dépôts sauvages 

3. Embellissement et décoration des PAV dépôts sauvages 

4. Développer l'économie circulaire dépôts sauvages 

5. Recensement des lieux de dépôts dépôts sauvages 

6. Pédagogie et jeunesse jets par fenêtre jets par fenêtre 

7. Cendriers sondages mégots 

8. Vidéo vie du mégot mégots 

  



Voici le palmarès niortais pour cette journée de 

nettoyage 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le Marché de producteurs et d’artisanat local 

1er octobre, 5ème édition : retour sur le marché de producteurs et d’artisanat local 

Toujours à l’honneur une vingtaine de producteurs locaux et une animation musicale (WEPPA) avec une 

restauration sur place (Yaka yalé). 

Le stand animé par Odile CARDOT de la ville de Niort sur la future réserve naturelle régionale a été apprécié. 

A noter le marché n’a pas attiré beaucoup de visiteurs. La date choisie était en même temps que « les 

prinSEINses » marche pour octobre rose. Aussi les organisateurs se questionnent sur une nouvelle offre 

d’animation. 

 

 

 



Conférence harcèlement scolaire 

Pour rappel, le choix de la thématique de la conférence a été fait en fonction du choix des habitants 

questionnés lors du petit marché de mai. 

  

 

 

 

 

50 participants à cet évènement qui a permis un réel échange et des témoignages d’enfants. 

L’intervenante, Emilie MICHEL (coach parentale) a donné des clés afin de sortir du harcèlement scolaire. 

Les acteurs de quartier aimeraient pouvoir faire à nouveau un évènement de ce style en 2024 avec une 

nouvelle thématique. 

 

Olympiades 

 

 

Suite à la victoire du quartier de Saint Liguaire aux Olympiades de Juin, 

les conseillers proposent de faire la revanche dans leur quartier :  

Proposition de date le samedi 4 mai 2024 après-midi, le lieu reste à 

définir. 

Les acteurs de quartier restent sur une formule alliant épreuves 

sportives et intellectuelles (tournoi de palet ou de pétanques) 

+ une scène libre car le concept du 10 juin avait été bien apprécié. 

 



Noël dans les quartiers 

Le 14 décembre 2023, l’APE de l’école Agrippa d’Aubigné fête Noël. Au programme un spectacle de l’école 

et un marché de Noël dont les recettes aideront les enfants de l’école dans leurs projets (voyage scolaire 

de fin d’année). Des jus de pomme seront également en vente pour les mêmes finalités. 

Les acteurs de quartier préfèrent ne pas s’impliquer cette année sur Noël en vue de préparer un grand 

évènement l’année prochaine peut être plus sur un samedi. 

Philippe TERRASSIN rappelle qu’un sapin sera livré devant l’école et que parents et enfants sont invités à la 

décorer. Il est aussi possible pour le service de s’occuper des affiches qui annonceront l’évènement. 

 

CSC dans le quartier 

Projet de la vie de quartier de Saint Liguaire et du Centre SocioCulturel de Part & d’autre : trouver un lieu 

de rencontre pour les jeunes qu’ils pourront investir accompagnés d’un animateur du CSC. 

Philippe TERRASSIN a interrogé et réuni l’ensemble de ses collègues pour trouver une solution. 

Voici quelques pistes qui n’ont pas abouties :  

- La cure (presbytère) : bâtiment loué par l’association diocésaine de Poitiers. Le service 
foncier rappelle que la sous-location est interdite. 

- Le locatif au-dessus de la salle associative derrière l’antenne de la poste de saint Liguaire est 
un appartement d’urgence du CCAS. L’appartement n’est pas occupé actuellement car il est 
vétuste et doit être réhabilité.  
 

Et des pistes toujours en cours de demande :  
- L’ancien orphelinat qui appartient au Département à la Tiffardière (des travaux vont être 

effectués), Guillaume JUIN va se renseigner s’il est possible juridiquement que des jeunes 
soient présents sur ce site. 

 
Patrick DESBOIS rappelle que les jeunes cherchent un lieu convivial. 
Il faudrait faire une étude sur les jeunes de saint Liguaire pour savoir combien seraient intéressés. 
 
Philippe TERRASSIN indique qu’il a une autre piste dont il pourra parler en janvier sur la faisabilité ou pas. 
 
Les léodgariens se demandent pourquoi il n’y a pas de CSC sur leur quartier car avant les enfants allaient 
naturellement à la maison pour tous pour se retrouver. 
Le 22 novembre, une réunion se tient entre les jeunes et les animateurs du CSC : Lucas et Milena. 

Bravo au service Périscolaire de 

l’école Agrippa d’Aubigné pour la 

décoration  



Ils souhaitent que les enfants soient dans une dynamique de projet et qu’ils cherchent des fonds pour 
réaliser leur envie. 
 

4. Cadre de vie 

Changement des graviers de l’aire de jeux des enfants 

Les cailloux qui constituaient le sol des jeux à l’origine ont 

été changés car ils salissaient les enfants. 

L’entreprise est intervenue pour remplacer le sol par des 

graviers gris clair qui ne font pas de poussière. 

Cette intervention est entièrement gratuite, l’entreprise a 

juste corrigé tardivement un problème de départ. Les 

cailloux retirés ont été réutilisés sur un autre chantier. 

 

 

 

Parking du square Laurent Page 

Pose de calcaire sur la dernière partie en terre (le sol reste 

perméable). Il n’y aura donc plus d’ornières et de flaques. 

 

 
 

 

 

Horloge du groupe scolaire Agrippa 

d’Aubigné 

Le service Bâtiments de la Ville de 

Niort a posé le 6 décembre, une 

horloge en trompe l’œil sur le 

pignon – façade de l’école. 

Cette réalisation venait remplacer 

le cadran original, très abimé et 

plus fonctionnel depuis des années. 

Après les reconnaissances, les 

prises de côtes et faisabilité avec 

les équipes techniques de la Ville, 

ils ont créé en interne, un cadran 

d’horloge « vieilli » qui se fond parfaitement dans le décor. 

Bravos aux agents de l’atelier sérigraphie qui ont œuvré et ainsi sécurisé le site 

 



 

Terrain dit de « la Moucherie » 

Le terrain appartenant à la ville de 

Niort sur la zone de la Moucherie 

restera en zone « naturelle » 

Le PLUI-D envisageait de le passer en 

zone AUM : réserves pour 

l’urbanisation mixte d’habitat, 

activités et équipement.  

 

 

 

 

 

L’Eglise 

L’édifice est toujours fermé au public, après concertation avec la Paroisse (qui ne souhaite pas une 

réouverture partielle de l’église).  

Les travaux de consolidation, avec la pose d’un cintre, ont permis d’éviter l’effondrement de la voûte, lors 

du tremblement de terre, en juin dernier.  

Avant la réouverture au public d’importants travaux de reprise doivent être effectués, ce qui engendre la 

réalisation préalable d’une étude sur la structure de l’édifice.  

Les édifices religieux sont difficiles à rénover et les travaux sont coûteux. 

Les participants veulent qu’il soit remonté que les léodgariens ont besoin de leur église. 

 

Le cimetière de Saint Liguaire  

5 emplacements sont disponibles actuellement au cimetière de Saint-Liguaire et 8 autres ont été identifiés 

comme pouvant l’être à moyen terme. 

Le service cimetière travaille toujours sur des hypothèses pour libérer des places et installer un espace 

cinéraire. L’étude est en cours :  



 

Cette chapelle a été léguée à la ville de Niort et devrait être rénovée. Elle a l’avantage d’être accessible (pas 

de marche pour accéder à l’entrée). Elle pourrait être transformée en columbarium. 

 

Cette deuxième chapelle est en très mauvais état et la mairie n’a aucune obligation en matière d’entretien 

(sauf si péril, ce qui est le cas car les pierres qui forment le toit de cette chapelle s’en désolidarisent). Aussi 

pour la sécurité de tous, de la rubalise a été installée.  

En outre, la démolition de cette chapelle permettrait la création d’un espace cinéraire qui manque 

cruellement dans ce cimetière. 

Les services travaillent sur les différents scénarios et reviendront vers vous en début d’année prochaine. 



 

Les moustiques tigres : les bonnes pratiques 

Une communication très ciblée aura lieu en 2024, en attendant, voici quelques bonnes pratiques à 

suivre :  

Pour éviter la prolifération des moustiques tigres voici quelques gestes simples : 

Coupez l’eau aux moustiques  

Chaque femelle moustique tigre pond environ 200 œufs. Au contact de l’eau (même en petites 

quantités), ils donnent des larves. C’est là qu’il faut agir : il faut supprimer les eaux stagnantes 

partout! 

• Éliminer les endroits où l’eau peut stagner, à l’intérieur comme à l’extérieur : coupelles des 

pots de fleurs, pneus usagés, encombrants, jeux d'enfants. 

• Penser aussi à entretenir les sépultures dans les cimetières, lieux propices au développement 

des moustiques ; 

• Vérifier le bon écoulement des eaux de pluie et des eaux usées des gouttières ; 

• Couvrir les réservoirs d’eau : bidons d’eau, citernes, bassins avec un voile ou un simple tissu 

ainsi que les piscines hors d’usage. 

Utilisez des plantes 

• Les plantes qui éloignent les moustiques : La citronnelle, Le lemongrass ou citronnelle 

verveine, les pétunias, la lavande, la menthe poivrée, les capucines, le romarin, le basilic, la 

mélisse, le géranium. 

Brûlez du marc de café (seulement à l’extérieur de votre maison !) 

• Débarrassez-vous des moustiques en brûlant du marc de café. 



• Prenez une feuille de papier alu ; pliez-la en un rectangle. 

• Mettez une bonne poignée de café sur la feuille d'alu puis allumez-le avec un briquet. 

• Laissez-le se consumer pour diffuser une odeur que les moustiques détestent. 

 

Téléthon :  

 

N’hésitez pas à aller sur le site : www.agir.telethon.fr 

Vous êtes nombreux à organiser une animation au profit du Téléthon. 

Message de Niort Association :  

« Nous vous proposons cette année de recenser toutes les manifestations que vous allez organiser. 

Vous pouvez envoyer les informations sur secretariat@niort-associations.fr 

Et si vous êtes d’accord nous pourrions également en partenariat avec la Ville de Niort, organiser une soirée 

lors de laquelle vous pourriez apporter vos différentes contributions afin qu’un seul chèque soit établit à 

l’ordre du Téléthon. 

Vous pourriez ainsi présenter ce que vous avez organisé et si vous le souhaitez proposer une animation lors 

de cette manifestation. 

Toutes les idées sont les bienvenues. Nous nous tenons à votre disposition » 

N’hésitez pas à aller sur le site : www.agir.telethon.fr 

Un temps fort est programmé le 9 décembre de 11h à 12h, nous vous informerons des détails dans un 

second temps. 

 

 

http://www.agir.telethon.fr/
mailto:secretariat@niort-associations.fr
http://www.agir.telethon.fr/


Philippe TERRASSINS invite les acteurs de quartier à se rendre au temps fort de la vie de quartier qui se 

tiendra le lundi 27 novembre à 19h à Hôtel de Ville en présence de Mr le Maire. Les résultats de l’élection 

des co-présidents habitants sont annoncés pendant la soirée. 

 

Temps d’échange 

Commémoration :  

Guillaume JUIN demande la parole pour indiquer que lors des cérémonies commémoratives, il y a très peu 

de participants et plus du tout d’enfants. Les dates du 8 mai et du 11 novembre sont importantes en terme 

de mémoire. Un travail est à engager avec l’école et l’APE pour transmettre l’histoire. 

 

Signalisation :  

Renforcer la signalisation sur le rond-point du stade car les camions s’engagent dans le centre bourg et ne 

peuvent plus faire demi-tour. 

 

Collecte :  

Problème de tournées qui ne sont pas assurées et malheureusement il n’y a qu’un point d’apport pour le 

verre sur Saint Liguaire au stade et il est souvent saturé. 

Concernant les déchets verts :  

Au 1er janvier 2024, les collectivités doivent proposer une solution de tri à la source des biodéchets à leurs 

habitants. Une échéance difficile à respecter, mais l'important est de se lancer. 

Pour toutes les questions pratiques, n’hésitez pas à interroger l’Agglo qui est en charge de ce projet :  

 

Pour votre information, voici un exemple des thèmes que vous pouvez trouver sur le site :  



 

Avenue de Sevreau :  

Les acteurs de quartier relèvent que la portion de rue en direction de la station d’épuration est très 

dégradée : il y a un gros risque d’accident pour les vélos et les coureurs. 

L’agglomération a un projet de voie verte en cours sur cette portion qui marquerait une continuité vers le 

marais : axe centre-ville/Magné. Les acquisitions sont en cours pour installer un chemin blanc qui sera 

accessible aux vélos et aux piétons. 

 

Communication :  

Les acteurs de quartiers rappellent qu’ils font de leur mieux pour la communication : flyer, réseaux sociaux 

(facebook, instagram, X). 

Ils invitent les habitants à s’inscrire pour avoir les informations. 

Les infos des quartiers sont aussi disponibles dans le vivre-à-niort en ligne (agenda) et papier. 

Vous pouvez également vous inscrire à la lettre d’info hebdo sur le site de la Ville qui vous permettra d’être 

informé des actualités et animations de votre ville sur la semaine à venir. 



 

 

 

 

Maelle ROBERT  

Coordinatrice Participation Citoyenne 

Service Proximité et Relations aux Citoyens 

Ville de Niort 

05.49.78.74.78 


